
国美下一步打算：发力移动端

证券时报记者 马玲玲

自去年开始实施“全渠道战略”以

来， 走出调整期的国美电器不断加速

拓展业务，业绩效果逐渐释放。与老对

手京东、苏宁云商相比，今年上半年国

美电器业绩靓丽， 上市公司净利润提

高

115.2%

至

6.9

亿元。 国美电器总裁

王俊洲表示， 未来增长点将主要在于

同店增长、二级市场增长、国美在线增

长及百货连锁合作的增长。

线下下沉二级市场

财报显示， 国美电器上市公司今

年上半年新增门店

55

家，其中二级市

场

34

家，同店增长

7.3%

，其中二级市

场增长

11.3%

，销售收入增长

15.1%

。

国美电器首席财务官方巍说：“今年上

半年的增长主要来自同店增长， 下半

年的动力主要在于二级市场的发力。”

据了解， 国美电器今年全年计划在二

级市场开店

80

家左右。

面对日渐扩大的二级市场， 京东

和苏宁云商也正在不断渗透。 京东

CEO

刘强东日前称，京东二季度开始

进行三到六线城市的渠道覆盖， 目前

正在丰富适合三到六线城市的

SKU

(

品类

)

。 苏宁云商今年上半年业绩快

报显示，新开店面

62

家，其中二、三级

市场新开店面占比

84%

。

王俊洲还透露， 下半年将与国内

一家主流百货上市公司合作， 代理其

华东家电业务。

移动端发展加速

起点不高的国美在线在今年

3

月

下旬以来频频以低价策略发力， 第三

方数据显示，

2013

年年底国美在线在

国内电商中排名第

10

，

2014

年第二季

度已提升至第

5

名。

王俊洲表示：“国美在线目标就是

京东， 但还需要几个月达到京东的水

平。 ”京东今年半年报显示，今年第二

季度订单中

24%

来自移动端。 国美也

正向这一水平努力， 国美在线董事长

牟贵先透露， 国美在线移动端交易额

占比，已从今年

5

月的

13%

左右提升

至今年

8

月的超过

20%

，“我们的

PC

端发展比较晚， 大力发展移动端是不

二选择”。相对于京东和苏宁云商的线

上规模， 国美在线起步较晚但倾注了

不少资源。王俊洲称，在线上线下订单

中， 国美在物流方面也优先保证线上

订单的配送。
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长电华天竞购全球第四大半导体封测厂

见习记者 阮润生

虽然国家集成电路扶持基金尚未

正式出台， 但是今年以来集成电路行

业并购趋势愈演愈烈。昨日，全球半导

体第四大封测厂新加坡星科金朋表

示， 中国封装企业长电科技和华天科

技已经与公司接触，有收购意向。

封装环节求突破

星科金朋昨日向新加坡交易所提

交的说明显示， 包括长电科技和华天

科技在内的多家公司， 已经与星科金

朋接触，寻求收购事项，但交易结果仍

未确定。 目前，公司最新估值约为

10

亿美元。

针对该消息， 长电科技董秘朱正

义昨日对证券时报记者表示， 目前还

在研究可行性， 但仍有不确定性。 昨

日，长电科技拟披露重大事项，全天停

牌。华天科技董秘常文瑛则表示，正在

核实该消息真实性。昨日，公司股价上

涨

1.23%

。

根据

Gartner

的统计，

2013

年全

球半导体封装与测试行业市场规模为

498

亿美元。按照营收排名，星科金朋

2013

年营业收入

15.99

亿美元， 位居

全球第四， 并拥有晶圆级封装、

2.5D

和

3DIC

等制程技术及专利， 目前主

要股东为新加坡国家投资公司淡马

锡控股。 由于近年来星科金朋营运表

现不理想，淡马锡急于脱手。 自

2011

年以来，星科金朋营业收入呈现下降

趋势，不过今年二季度，利润亏损开

始收窄。

手机中国联盟秘书长王艳辉表

示，星科金朋被收购的可能性较大，因

为技术壁垒不高， 国家政策方面对集

成电路发展也持鼓励态度， 收购完成

后有利于拓展国际客户。今年

6

月，国

务院印发 《国家集成电路产业发展推

进纲要》， 提出重点培育和引进

3-5

家具有国际先进水平的集成电路芯片

制造、封装测试和材料生产企业，建成

2

个国内有影响力的集成电路产业化

基地。

半导体分析机构

IHS

首席分析

师顾文军称：“星科金朋技术不错，但

国内封装企业并非急缺， 另外目前估

值也偏高，收购还有不确定性。”据悉，

穆迪于

8

月下调了星科金朋评级，指

出其债务负担过重，在高端通讯、个人

电脑以及用户端市场增速乏力。

申银万国研究报告指出， 长电科

技是国内规模最大， 技术实力最先进

的封测大厂， 未来有望冲击全球封测

行业第一阵营； 而华天科技已经完成

在昆山、西安、天水三地的高中低端生

产基地布局，成本和技术优势兼备，具

备扩张实力。

今年上半年， 封装上市公司业绩

大增，其中通富微电、长电科技净利润

同比增长分别达到

102%

和

83.42%

。

资本布局海外加速

今年以来， 集成电路产业链整合

力度加大，并不断在国内外寻求拓展。

昨日，通富微电拟与上海华虹宏力、上

海华力微电子在芯片设计、制造以及

先进封装测试技术方面进行战略合

作，实现全产业链贯通，资源共享。 而

今年上半年，长电科技也加深与集成

电路芯片制造龙头中芯国际的战略

合作。

此外， 本月

TCL

集团抛出了

57

亿定向增发计划中，紫光集团旗下的

紫光通信认购其中

10

亿元的股份，被

普遍解读为解决国产“缺屏少芯”的困

境，同时集成电路产业也从上游延伸到

产业下游， 打通消费电子全产业链的战

略布局。

产业资本今年也在国际上加速扩

张，并购愈演愈烈。 顾文军称，今年将是

集成电路收购元年， 尤其是集成电路设

计领域。 自去年紫光集团以

14.8

亿美元

收购纳斯达克上市的展讯通讯， 一跃成

为中国最大的通信芯片设计企业之后，

在

7

月又斥资

9.07

亿美元，完成对国内

领先的芯片设计公司锐迪科的收购，加

强产业协同。 而曾与紫光集团竞购锐迪

科的上海浦江科投，也在加紧海外扩张，

6

月以

6.93

亿美元收购纳斯达克上市的

澜起科技，填补国内芯片行业在云存储、

大数据领域内存接口芯片的空白。

“集成电路企业海外扩展规模日益

扩大，但收购完成后，像展讯、锐迪科两

家风格不同的公司实现协同， 仍是收购

成功的关键。”顾文军称。数据统计显示，

中国企业海外并购成功率不足

50%

。 清

华研究院教授马永斌表示，并购容易，但

在跨国企业文化整合， 探寻合适的商业

模式，仍将是难点。

新三板企业联合永道

股价涨逾25倍

见习记者 胡志毅

全国中小企业股份转让系统

（新三板）做市商制度的引入，不仅

大幅提升了市场流动性，也推动多

家企业市值的上涨。 其中，联合永

道股价涨幅更高达

2566%

。

股价涨跌活跃

统计数据显示，首批参与做市

转让的

43

家新三板挂牌企业中，

28

家企业股价出现不同程度的上

涨。 其中，联合永道股价由

1

元

/

股

上升至

26.66

元

/

股 ， 涨幅高达

2566%

， 创首批做市企业股价增幅

之最。 另外，股价增幅超过

100%

的

企业共有

14

家， 多数集中在信息

技术行业。

另外

15

家参与做市转让的企

业中，有

6

家企业股价没有明显变

化，

9

家企业股价出现不同程度的

下跌。 跌幅最大的企业为天弘激

光，市值缩水

61.37%

。

8

月

25

日，新三板挂牌股票共

计成交

8038

万元， 共计

1389

万

股，有

2897

笔交易，做市转让成交

额为

3892

万元，占比不到

50%

。 少

数仍采取协议转让的挂牌企业，成

交依然活跃， 九鼎投资以

2345.52

万元的单日成交额表现最为抢眼。

企业估值偏低

截至目前，已有

66

家主办券

商获 得做市业

务备案，

82

家挂

牌企业召开股东

大会通过了采取

做市转让方式的

决议。

事实上， 新三板市场的估值问题

一直为不少企业所诟病。 多家企业董

秘均向证券时报记者表示， 新三板市

场对企业的估值偏低， 多数企业更倾

向于转到中小板或创业板。 而随着做

市商制度的引入， 这一问题有望得到

解决。

深创投总裁孙东升接受记者采访

时表示， 深创投一直支持投资企业到

新三板挂牌， 希望做市商制度的开启

能为挂牌企业带来更为公允的估值。

对于做市转让方式启动以后相关

公司估值水平的变化， 有机构相关人

士表示，与之前协议转让的价格相比，

不少公司的股价大幅上涨， 原因主要

有两个方面：一是市场初期热情较高；

二是首批公司的质地较好。

数据显示，

43

家参与做市转让的

挂牌公司，

2013

年平均总资产

2.32

亿

元， 较全部挂牌公司的均值高出

47.8%

；平均净资产

1.17

亿元，较全部

挂牌公司的均值高出

92%

；平均净利

润

2034.23

万元 ， 同样更是高出

154%

。 其中资产规模最大的为中海

阳， 总资产达

17.91

亿元， 净资产达

6.74

亿元； 资产规模最小的为联合永

道， 总资产为

1184.47

万元， 净资产

618.74

万元； 净利润最高的为蓝山科

技，

2013

年净利润

6930.66

万元。

对此， 宏源证券投资银行部执行

总经理陈靖表示， 开启做市商制度的

目的在于提高市场的流动性。 市场对

企业的估值是一个不断修正的过程，

只有流动性提高后， 股价才能真正体

现企业的价值。

泽熙杀“回马枪”

举牌宁波联合

证券时报记者 翁健

今年

4

月份，提出高送转议案

被否、又被质疑高位出货的泽熙投

资，如今杀了个“回马枪”，连续两

天 通 过 增 持 举 牌 宁 波 联 合

（

600051

）。

宁波联合今日公告，

8

月

27

日，第二大股东泽熙

6

期通过上交

所集中竞价交易系统增持公司股

份

2.9

万股 ， 占公司总股本的

0.01%

，交易均价为

9

元

/

股。 增持

之后， 泽熙

6

期持有公司

1554.41

万股股份，占总股本的

5%

，构成

举牌。

而在举牌的前一天 （

8

月

26

日）， 泽熙

6

期已通过集中竞价方

式先行买入宁波联合股份

44.5

万

股，占公司总股本的

0.14%

，交易均

价同样为

9

元

/

股。

公告显示，泽熙

6

期此次增持

的目的为二级市场投资，同时在未

来一年内将视宁波联合的运营和

发展状况，及股价情况决定是否继

续增持。 对于泽熙投资举牌宁波联

合，市场似乎已有预期。 宁波联合

昨日一度涨停，最终大涨

7.41%

，报

收于

9.71

元

/

股。

泽熙投资此次增持让市场颇

为意外，因为宁波联合此前否决了

泽熙提出的高送转提案。 今年

4

月

4

日， 持有宁波联合

4.98%

股权的泽熙

6

期委托华润信托， 向宁波联合提出

临时提案并书面提交公司董事会。 泽

熙提出的分配方案为：计划以

2013

年

末总股本

3.02

亿股为基数， 每

10

股

派发现金红利

1.6

元， 同时向全体股

东每

10

股转增

15

股。但在

4

月

25

日

的股东大会上， 泽熙投资的提案被否

决。根据公告，宁波联合此次股东大会

共约有

1200

名的股东进行了投票，而

对泽熙投资临时提案投赞成票的占约

40%

。

高送转议案未获通过， 泽熙投资

也被市场质疑 “醉翁之意不在酒”，有

意炒高股价。 就在泽熙

6

期提出高送

转预案之后， 宁波联合的股价连连大

涨，从

7.59

元

/

股最高升至

9.25

元

/

股。

宁波联合

2014

年半年报显示，泽

熙

6

期持有公司

4.85%

的股份位居第

二大股东。 公司一季报则显示泽熙

6

期持有公司

4.98%

股份。也就是说，泽

熙

6

期在二季度卖出了宁波联合

0.14%

的股权。

如今， 泽熙投资在二季度减持后

却举牌宁波联合， 这或许与该公司亮

眼的中期业绩有关。今年上半年，宁波

联合实现营业收入

19.68

亿元， 同比

增加

73.02%

； 实现净利润

1.1

亿元，

同比增加

2571.03%

。

大北农大股东送红包

13亿元持股赠与员工

见习记者 胡志毅

大北农（

002385

）今日推出员工股

权激励计划， 公司控股股东邵根伙计

划向该员工持股计划无偿赠与

9848

万股大北农股票 （约占公司总股本的

6%

）。 大北农于

2014

年

8

月

26

日停

牌，以当日

13.69

元

/

股的收盘价格计

算，邵根伙赠与的股票市值达到

13.48

亿元。 公司股票今日起复牌。

约3000人受益

上述员工持股计划委托长城证券

管理，委托人为大北农。相比于此前多

家上市公司推出的员工持股计划，大

北农此次股权激励涉及的人数和总金

额都远超平均水平。

制药企业海普瑞 （

002399

）于

2014

年

7

月

10

日推出的员工持股

计划涉及

97

人， 设立时的资产总

额为

1.7

亿元。

值得注意的是， 不同于多数公

司员工持股计划中董监高人员出资

占多数比例的情况， 大北农员工持

股计划分三批实施， 总人数约

3000

人，在

5

年内分配完毕，首批参与员

工人数约

1000

人，包括公司部分董

监高及其他员工， 每位员工获得的

股份总数不超过公司总股本的

1%

。

截至

2013

年末，该公司员工人数为

2.59

万人。

此外，参与员工持股计划的员工，

需先行以获赠股份市值的

20%

，作为

员工持股计划的设立出资。以

1000

人

所持三分之一股票市值的

20%

计算，

首期参与该持股计划的员工共需出资

约

0.9

亿元。

参与上述员工持股计划的员工，

所持份额在股票过户到资产管理计

划之日起一年内不得转让或兑现，满

一年以后，每年可以转让或兑现其所

持份额的

25%

，当年在限额内未转让

或兑现的所持份额可以累计到下一

年兑现。

委托人委托资产不低于

100

万

元，后续委托资产可以分笔追加。上述

员工持股计划资产净值低于

100

万元

后自动终止，自终止之日起

15

个工作

日内员工持股计划完成清算。

两个项目扩建

另外， 大北农同时公布， 将投资

8088

万元重新对唐山大北农科技园

工程进行重新规划设计，并投资

5213

万元实施淮阴大北农特种水产料生产

线扩建项目， 建立较大规模的水产养

殖场。

资料显示，

2014

年

1-6

月， 大北

农实现营业收入

82.25

亿元， 同比降

低

11.01%

，净利润为

2.84

亿元，同比

降低

17.67%

。

贵州茅台净利微降

QFII二季度增持

� � � �贵州茅台

(600519)

今日披露半

年报， 公司上半年实现营业收入

143.22

亿元，同比增长

1.37%

；实现

净利润为

72.3

亿元， 同比下滑

0.25%

。 分产品来看，贵州茅台主营

酒类中，茅台酒营收状况趋稳，系列

酒营业收入则下滑

23.08%

。

值得注意的是，截至

6

月底，贵

州茅台预收账款仅为

5.44

亿元，而

去年同期为

8.35

亿元， 同比下滑

34.85%

，公司表示这主要是经销商

预付的货款减少所致。

而贵州茅台的前十大股东名单

显示， 公司新晋第九大股东为

GIC

PRIVATE LIMITED

， 持 有 公 司

473.15

万股，占总股本的

0.41%

。资

料显示，

GIC

是全球第三大主权财

富基金新加坡政府投资有限公司。

而位列贵州茅台第四、 第五

大股东的两家

QFII

（合格的境外

机构投资者）也均于二季度增持。

(翁健)

万科凯雷拟共建资产平台公司

见习记者 阮润生

针对凯雷投资拟收购万科物业

的相关报道，万科

A

（

000002

）两日

连发公告称，公司于

8

月

28

日与凯

雷投资集团签订合作意向书， 拟成

立资产平台公司， 其中凯雷和万科

分别持有资本平台公司股权

80%

和

20%

，并通过该公司以收购股权

或资产方式， 收购万科所拥有的

9

个商业物业。 预计资产平台公司将长

期持有商业物业， 未来将以资产证券

化为目标退出。同时，双方还拟成立一

家商业运营管理公司， 通过签署运营

管理协议， 负责资产平台公司持有的

各境内商业物业的招租和运营管理。

万科发布事业合伙人深圳盈安财

务顾问企业增持公告。 截至

8

月

27

日， 盈安合伙通过集合资产管理计划

共持有该公司

A

股股份

2.58

亿股。


